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四個方面14項舉措
今年5月，國資委發布《提高央企控股上市公司質

量工作方案》，要求各央企在三年內分類施策、精準
發力，推動打造一批核心競爭力強、市場影響力大的
旗艦型龍頭上市公司，培育一批專業優勢明顯、質量
品牌突出的專業化領航上市公司。7月21日，國資委
以視頻方式組織召開提高央企控股上市公司質量工作
推進會，對提高央企控股上市公司質量工作進行部
署，並着重強調各中央企業要抓緊編制具體方案。

《工作方案》提出 「以優勢上市公司為核心，通過
資產重組、股權置換等多種方式，加大專業化整合力

度」，從推動上市平台布局優化和功能發揮、促進上
市公司完善治理和規範運作、強化上市公司內生增長
和創新發展、增進上市公司市場認同和價值實現等四
個方面，提出14項具體舉措，並將上市公司發展質量
納入中央企業負責人經營業績考核。

中國企業改革與發展研究會研究員吳剛梁在接受本
報記者採訪時表示，央企控股上市公司 「提質」的方
向和目標包括：一是要進一步完善國有控股上市公司
的法人治理結構，形成中國特色現代企業制度，即構
建權責法定、權責透明、協調運轉、有效制衡的公司
治理結構；二是要健全市場化經營機制，實行三項制
度改革，提高企業的活力跟競爭力；三是突出主業，

實現板塊歸屬清晰；四是通過回購、增持等方式來實
現價值管理。

發揮引領示範作用
數據顯示，截至目前，央企控股境內上市公司的戶

數佔到整個上市公司總量的 7.2%，貢獻了全市場
37.1%的營業收入、31%的凈利潤、23.3%的現金分
紅，央企控股上市公司為資本市場平穩健康發展提供
了重要支撐。

提高央企控股上市公司質量是國有企業高質量發展
的內在需要，是深化國企改革的重要抓手，是助力資
本市場穩定健康發展的堅實保障。在吳剛梁看來，央
企控股上市公司的 「提質」，不僅要做國企改革三年
行動的表率，也要做資本市場的表率。 「央企控股上
市公司不僅要在穩定資本市場上發揮一定的作用，還
要通過產業鏈、供應鏈來發揮帶動跟引領的作用，也
就是通過強鏈、補鏈、延鏈，帶動中小企業跟民營經
濟共同發展。」吳剛梁說。

中國企業聯合會研究員劉興國認為，通過前期的改
革發展，央企的核心資產基本都已經進入上市公司。
所以，就央企的深化改革來說，其改革重點也應該從
非上市領域轉移到上市公司。作為央企優質資產和優
秀企業的代表，央企控股上市公司改革發展的引領示
範作用將更為突出。

央企正緊鑼密鼓制定方案

提高控股上市公司質量
據內地媒體《證券日報》消息，已有中國中化、中國建材等多家央企正

在制定控股上市公司 「提質」 方案，據透露相關方案將於8月底前報送國資
委。接受本報採訪專家分析指，提高央企控股上市公司質量是國企改革的
重要一環，料眾多央企未來會陸續推出相關的方案，這些舉措對於提升央
企可持續發展能力和整體實力，助力資本市場健康發展、維護國民經濟平
穩運行都具有重要意義。

香港商報記者 朱輝豪

【香港商報訊】
記者童越報道：

創下中國影史票
房冠軍《長津

湖》的出品
商——博納

影 業 集 團 股
份 有 限 公 司

（001330.SZ），
昨日，正式登陸深

交所主板，經過5年
等待終於回歸 A 股。

作為特邀嘉賓，香港著
名導演徐克與內地著名導演陳凱歌、黃建新等6人
共同敲鐘。

與美股市場寂寂無聞表現形成鮮明對比的是，博
納影業甫一上市，股價就表現強勢。開盤價6.04元
（人民幣，下同）/股，較招股價漲20.8%，成為其
全天最低成交價。在隨後的半小時內，開盤漲停，
漲幅 32.41%，觸發臨時停牌；恢復交易後二次漲
停，漲幅43.94%，並一直保持到收盤。

業內人士表示，博納股價的上漲與其業績不斷回暖
有關。2021年，博納影業實現營業收入31.24億元，
同比增長94.05%；歸母凈利潤為3.63億元，同比增長
90.19%，今年上半年，公司業績進一步回暖。

在當天舉行的上市儀式上，博納影業董事長兼
CEO于冬表示，博納影業是內地最早與資本市場對
接的電影公司，一直堅守着電影主業。迄今已推出
250多部影片，票房累計總收入超過600億元，獲得
400多項國內外大獎，並於2020年、2021年獲得全國
文化企業30強。他表示此次在A股成功上市，既是公
司里程碑，又是新起點，將藉助資本力量拍好中國的
電影，助力文化強國建設，以更好的業績回報股東。

據了解，該公司於8月9日開啟申購，申購價格為
5.03 元/股。招股書顯示，本次預計募集資金 13.8
億，將投資於博納電影項目、博納電影院項目。博
納電影項目擬投資10部影片，擬投入募集資金10.3
億，博納電影院項目擬投資2.1億。

博納影業回歸A股
首日發威漲勢如虹

【香港商報訊】記者冷運軍 通訊員東城宣報道：
近日，隨着東莞市凱格精機股份有限公司（301338.
SZ）在深交所創業板鐘聲敲響，廣東東莞市東城街
道迎來了今年第2家上市企業，境內外上市企業總
數也增至8家。

凱格精機本次公開發行股票數量為1900萬股，發
行價格為46.33元（人民幣，下同）/股，首發募集
資金約8.8億元。

凱格精機成立於2005年，是一家專注於高端精密
自動化裝備的研發、生產、銷售和服務的製造以及
工藝方案提供商，國家高新技術企業。2020年，公
司入選工業和信息化部專精特新 「小巨人」企業名
錄，同時也是首批重點 「小巨人」企業之一。

平安銀行將持續加強
房地產貸款風險管控
【香港商報訊】

記者童越報道：
「相 比 於 同

業，我們踩 『
雷』明顯偏
少 」 。 昨
日，平安銀行
（000001.SZ）
於深圳舉辦 2022
年半年度業績報告
會上，該行副行長郭
世邦在面對記者提問時
作出上述表示。同時，
該行副行長兼首席財務執行官項有志在解讀上半年財
務數據時表示，平安銀行房地產風險可控。

據悉，該行上半年承擔信用風險的涉房業務主要
是對公房地產貸款餘額 2980.20 億元（人民幣，下
同），較上年末增加90.97億元。其中房地產開發貸
1057.51 億元，佔該行發放貸款和墊款本金總額的
3.3%，較上年末下降0.5個百分點，全部落實有效抵
押，平均抵押率43.4%，97%分布在一二線城市城區
及大灣區、長三角區域；經營性物業貸、併購貸款
及其他合計1922.69億元，以成熟物業抵押為主，平
均抵押率45.8%，96%分布在一二線城市城區及大灣
區、長三角區域。2022年6月末，該行對公房地產
貸款不良率0.77%。

不承擔信用風險的涉房業務主要是合作機構管理
代銷信託及基金525.77億元，較上年末減少163.28
億元，其中底層資產可對應至具體項目或有優質股
權質押的產品規模421.59億元。

郭世邦表示，未來該行將持續加強房地產貸款的
風險管控，堅持貸管並重，在堅持 「選好項目」基
礎上，進一步突出 「管好項目」，升級資金封閉管
理要求，升級線上化貸後管理工具，實現對客戶經
營、項目進度、資產狀態、資金流的全方位監管。

莞東城再添上市企業

【香港商報訊】駐京記者張麗娟報道：商務部發言
人束珏婷昨日在例行發布會上介紹，2022 年 1 至 7
月，全國實際使用外資金額7983.3億元人民幣，按可
比口徑同比增長 17.3%（下同），折合 1239.2 億美
元，增長 21.5%。中國對外非金融類直接投資 4242.8
億元人民幣，同比增長4.4%。

從行業看，服務業實際使用外資金額5989.2億元人
民幣，增長 10%。高技術產業實際使用外資增長
32.1%，其中高技術製造業增長33%，高技術服務業增
長31.8%。

從來源地看，韓國、美國、日本、德國實際對華投
資分別增長44.5%、36.3%、26.9%和23.5%（含通過自
由港投資數據）。

從區域分布看，中國東部、中部、西部地區實際使
用外資分別增長15.2%、30%和41.2%。

美芯片法案具明顯歧視
近日，美國通過所謂《芯片和科學法案》，對此束

珏婷表示，該法案對美本土芯片產業提供巨額補貼和
稅收優惠，是典型的差異化產業扶持政策。其中部分
條款限制有關企業在華正常經貿與投資活動，具有明
顯的歧視性，嚴重違背了市場規律和國際經貿規則，
將對全球半導體供應鏈造成扭曲，對國際貿易造成擾
亂。中方對此堅決反對。她強調，美方法案的實施應
符合世貿組織相關規則，符合公開、透明、非歧視的
原則，有利於維護全球產業鏈供應鏈安全穩定，避免
碎片化。中方將繼續關注法案的實施情況，必要時採
取有力措施維護自身合法權益。

針對美方近日宣布啟動所謂 「美台 21 世紀貿易倡
議」談判並公布所謂 「談判授權」。束珏婷表示，中
方對此堅決反對。她強調，一個中國原則是中國台灣
地區參與對外經濟合作的前提。中方一貫反對任何國
家與中國台灣地區進行任何形式的官方往來，包括商
簽任何具有主權意涵或官方性質的協議。台灣問題是
中美關係中最重要、最敏感、最核心的問題。美方應
恪守一個中國原則和中美三個聯合公報規定，切實將
美國領導人作出的不支持 「台獨」承諾真正落到實
處，慎重處理與台經貿關係，充分尊重中方核心利
益。這事關中美關係、中美經貿關係大局，事關世界
和平、穩定與繁榮。中方將採取一切必要措施，堅決
維護主權、安全和發展利益。

中歐班列單月開行突破1500列
【又訊】《中歐班列發展報告（2021）》昨日正式

對外發布，國家發改委開放司司長徐建平介紹，今年
1至7月，中歐班列開行8990列，運送貨物86.9萬標
箱，連續27個月保持 「月行千列」水平。今年7月份
中歐班列開行量大幅增長，單月開行量首次突破1500
列大關，去程、回程和開行總量均創下中歐班列開行
以來最高紀錄。

徐建平介紹，截至今年7月底，中歐班列累計開行
超 過 5.7 萬 列 ， 運 送 貨 物 530 萬 標 箱 ， 重 箱 率 達
98.3%，貨值累計近3000億美元。

在創新中歐班列運行管理和發展模式方面，徐建平
表示，下一步將充分挖掘沿線國家和地區豐富的人文
歷史資源，在條件成熟時，探索開行 「旅遊班列」。

前7個月中國實際使用外資增17.3%

【香港商報訊】記者付彥華、王琳報道：2022（第
十二屆） 「中國邊疆重鎮」高峰論壇在牡丹江穆棱市
舉行。國內知名專家學者、企業家代表等齊聚一堂，
圍繞邊疆城鎮發展面臨的考驗等議題展開深入討論。

專家學者圍繞 「在全國乃至全球新冠肺炎疫情背

景下，邊疆城鎮發展面對的考驗、突破與建議；黑
龍江邊境地區如何發揮對俄沿邊優勢，在構築中國
向北開放新高地中爭當排頭兵；為穆棱打造國家興
邊富民的行動典範提出意見和建議」三個議題展開
高峰對話。

黑龍江大力推進招商引資
【香港商報訊】記者王琳報道： 「黑龍江省 『非凡

十年』主題系列新聞發布會」昨日舉辦第三場。黑龍
江省商務廳副廳長尤曉林回答本報記者提問，關於黑
龍江在推進開發區的發展建設方面開展了哪些工作？
取得了哪些新進展？

尤曉林表示，從指標數據看，開發區經濟運行保持了
穩中向好趨勢，整體規模實力不斷增強，創新發展能力
不斷提升，已成為招商引資的重要平台和帶動經濟增長
的強大引擎。2022年上半年，全省開發區實現地區生產
總值2268.2億元，同比增長5.7%，高於全省2.9個百分

點，比重佔全省的35.5%；實現進出口總額480.4億元，
同比增長71.5%，高於全省40.8個百分點，比重佔全省的
39.3%；實際利用內資 1412 億元人民幣，同比增長
62.9%；實際利用外資金額2.7億美元，同比增長10.3%。

據尤曉林介紹，黑龍江省商務廳制定全省招商引資
三年行動方案，聚焦提升開發區發展能級，着力創新
開發區體制機制、着力強化開發區載體功能、着力構
建 「4567」現代產業體系、着力優化營商投資環境，
積極打造區域創新示範引領高地，服務支撐龍江全面
振興全方位振興取得新突破。

長沙望城招商攬金239.8億
【香港商報訊】昨日，2022年長沙市望城區投資環境

推介暨重大招商引資項目集中簽約大會舉行，25個重大
項目成功簽約，總投資239.8億元（人民幣，下同）。

此次集中簽約中有世界500強項目4個，中國500強
項目2個，行業龍頭項目10個，涵蓋總部經濟、文旅休
閒、智能終端、綠色食品、醫藥醫療器械、新材料等領
域。

據了解，其中總投資45億元的大陸希望中心總部經
濟產業園項目是世界500強希望集團旗下公司大陸希望
對湖南的首次投資。此次簽約的項目主要建設大陸希望
華中區域總部、海歸科技與創新中心、高端品牌酒店
等，着力打造集聚高端人才、高端智慧的國際化總部經
濟產業園。此外，深圳科技園長沙（望城）科學城項目
也簽約落戶。 何雯 趙俊一

亞洲山地旅遊推廣大會開幕
【香港商報訊】記者許入介報道：昨日，2022亞洲

山地旅遊推廣大會在貴州省國際山地旅遊聯盟總部啟
幕。本次大會由文化和旅遊部、貴州省政府、國際山
地旅遊聯盟主辦。

本屆大會以 「親誠惠容 合作共享——攜手共築
亞洲山地旅遊發展新未來」為主題，採用線上線
下形式進行，設置了豐富多彩的活動，通過舉行
亞洲山地旅遊發展主題論壇、亞洲山地旅遊推介
會、山地生活消費與非遺傳承展、山地及鄉村振

興旅遊特色產品展、亞洲山地旅遊攝影展、山地
藝術空間展等活動，將視野延展到亞洲範圍內，
就山地旅遊發展取得的成績、未來方向等進行宣
傳推介。

同時，大會將進一步為亞洲國家共同打造山地旅遊
品牌、促進山地旅遊交流與合作搭建平台，營造亞洲
國家山地旅遊共商、共建、共享的和諧氛圍，為疫後
亞洲旅遊市場的健康發展形成共識和合力，共築可持
續山地旅遊發展新未來。

「中國邊疆重鎮」 高峰論壇舉行

【香港商報訊】近日，由合肥恆創智能科技有
限公司建設的大眾安徽零部件產業園項目（一
期）工程竣工交付。這標誌着大眾安徽核心零部
件電池系統工廠啟用。

作為大眾汽車集團在國內首個獨立投資的電池
包項目，大眾安徽核心零部件產業園項目分兩期
建設。其中，一期為電池系統工廠，位於合肥經
開區宿松路與卧雲路交口西北角，用地面積約 5
萬平方米，建設內容主要包括電池組裝廠房、降
壓站、綜合站房、垃圾站房和物料庫房等配套設
施。二期為汽車座椅及內飾配套項目，已於今年5
月全面開建。

按計劃，該項目（一期）投產後可實現年產15
萬台新能源汽車配套，將為大眾安徽生產基地提
供非常具有競爭力的電池系統，助力經開區進一
步壯大新能源及智能網聯汽車產業集群，為合肥
打造具有國際影響力的 「新能源汽車之都」，注
入強大動能。 蔚鵬 江濤 董玉海 柏永

大眾安徽電池
系統工廠啟用

大眾安徽零部件產業園。

長沙市望城區投資環境推介會現場。

平安銀行董事長
謝永林。

博納影業董事長
兼CEO于冬。
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